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更正与说明

本报谨就以上错误和
疏漏向读者和相关单位、
人士致歉。
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栏目编辑：李赛

【事实纠错】
7 月 12 日 A17 版

（编辑：孔璞 校对：李
立军），中间方框《给中
国红十字会的一封信》
最后落款中提到的“广
西省”应为“广西壮族
自治区”。

【文字更正】
1.7 月 13 日 A02 版

《不必贴“最美富二代”
的标签》（校对：何燕
编辑：兰燕飞）一文，第
2 栏第 2 段第 4、5 行“他
们并没非人们所想象
的那样”应为“他们并
非 人 们 所 想 象 的 那
样”。

2.7 月 13 日 A34 版
《平谷区政府常务会首
邀市民旁听》（校对：何
燕 编辑：吴鹏）一文，
第 1 栏第 6 段第 3 行中
的“保命方法”应为“报
名方法”。

■ 社论

经济增长减速也是“改革良机”
最大的风险并不是经济会继续下行，而是为了避免经济下行而采取过度反应的宏观政策。

据报道，2012年二季度中
国经济增长7.6%，创下了国际
金融危机以来次低的速度。

与2008年不同，本轮经
济增长速度下降，很大程度
上是主动调控的结果，最主
要的就是房地产的调控，挤
压了经济增长的泡沫，外部
市场仍保持弱增长态势，整
体经济形势依然健康。

从主要宏观经济指标
下降幅度收窄的态势可以
看出，对中国经济持悲观的
理由并不充分。

从今年下半年的趋势
看，最大的风险并不是经济
会继续下行，而是为了避免
经济下行而采取过度反应的
宏观政策。一方面，7.6%的

增长仍然高于 2012 年 7.5%
预期增长目标，更高于“十二
五”7%的预期目标；从五年
期角度看，经济政策余地很
大，若反应过度，极易形成新
的“超调”。另一方面，更重
要的是，中国经济下行背后
主要是结构性问题，尤其是
投资主导的增长方式没有得
到实质性改变——2011年投
资率接近 50%，从半年度的
消费投资增长情况看，2012
年投资率甚至有超过50%的
可能性。客观地说，逆周期
的宏观调控政策，很难解决
这个结构性问题。

从根源上说，要保持经
济的平稳增长，避免大起大
落，必须充分发挥市场作用，

如果宏观政策调整过频，幅
度过大，将加大经济波动幅
度。所以，未来的新调控，一
方面，要对主动调控带来的
经济增长下行有充分的意
识，尤其是对可能存在的“超
调”有充分判断；另一方面，
重要的是恢复市场的自我平
衡功能，减少政策过度干预。

增长减缓，改革窗口已
经打开，正是尽快推进相应
改革的良机。

经 济 增 长 速 度 适 度 ，
CPI 压力明显减轻，为改革
创造了相当好的氛围，改革
窗口已经打开。温总理提
出，要“做几件实事以提振
信心”，从现实情况出发，这
几件实事不应是扩大投资

的实事，而是要在改革上有
重大突破，启动并突破一些
社会广泛关注的改革。

例如，第一，尽快推进价
格改革，进一步理顺资源环
境价格改革。石油价格下调
多次，若在价格形成机制上
仍然迟迟不能启动，恐将错
失良机；第二，收入分配改
革，趁当前通胀压力比较小，
尽快推出收入分配改革方
案。这个方案未必大而全，
要解决关键性问题。可以明
确提出国家财政收入增长速
度的控制目标，可以推进以
财产公开为重点的收入分配
的基础性制度建设等；第三，
垄断行业改革上要有实质性
突破。民营经济的进一步发

展，还面临着诸多“玻璃门”
的制约，包括政策玻璃门和
利益玻璃门。经济增长速
度下降，倒逼垄断行业改
革，需尽快推进；第四，进一
步完善社会保障体系，尽快
实现企业、事业单位、行政
机关社保一体化，消除城乡
之间、身份之间的社保差
别，如此，即便经济减速，社
会保障将成为有效的安全
阀，给公众以安全感。

中国仍是一个转型中
的大国，体制机制还存在不
少弊端。眼下的形势给相
应的改革提供了难寻的机
会，如何抓住这一机会，将
危机变成改革的契机，考验
着决策者的决心和智慧。

■ 观察家

巡航钓鱼岛
是我主权义务

渔政部门应加强海上执法，保护中
国渔民的权益，捍卫中国海洋主权。

据报道，7 月 11 日至 13
日，我多艘渔政船深入钓鱼
岛附近海域，进行巡航检
查，却遭到日方数度提出交
涉。中国外交部发言人刘
为民表示，中方渔政船系根
据中国法律前往中方管辖
海域，为加强伏季休渔管理
进行例行巡航检查，执行正
常公务，中方不接受日方的
无理抗议。

钓鱼岛及其附属岛屿，
自古以来属于中国固有领
土，中国官方对钓鱼岛的记
载，可追溯到千年前隋朝，
自 14 世纪以来，钓鱼岛就
荫庇于中国军事影响之下，
并确立有中国行政管辖权，
前不久舆论关注的《浮生六
记》古书，被视为中国拥有
钓鱼岛的又一铁证。

1971 年美国不顾中方
的极力反对，把钓鱼岛连同
琉球一并交给了日本，不
过，美方声明，此番交接并
不涉及钓鱼岛主权。日本
政府与右翼势力一道，上演
的“购岛”闹剧，是准备从子
虚乌有的“民间个人所有”，
变为“地方所有”，最后变更
为国有化的“政府所有”，其
意图就是把“无效取得”，通
过物权流转，最后“洗”成“合
法所有”。日本煞费苦心，从

“登岛”、“钓鱼”，“强行起诉
我船长”，到今天这一场“国
有化”，都是在掩盖其“拥
有”钓鱼岛的谎言。日本无
论怎么做，都不能改变钓鱼
岛是中国领土的事实。

中国外交部部长杨洁
篪近日在金边与日方外相
会晤时，重申中方在钓鱼岛
问题上的原则立场，强调钓

鱼岛及其附属岛屿自古以
来就是中国固有领土，中方
对此拥有无可争辩的主权。
中方敦促日方切实信守双边
迄今达成的有关共识和谅
解，回到与中方通过对话协
商管控分歧的正确道路上
来，以切实行动维护两国关
系大局。

我国于 1992 年颁布的
《中华人民共和国领海及毗
连区法》中“领土条款”，重
申了钓鱼岛等岛屿属于中
国领土的法律属性和法律
地位，2012 年 3 月，国家海
洋局公布了我国钓鱼岛及
其附属岛屿的标准名称。
按照中国农业部海洋渔业
管理有关通告，2009 年起，
中国海政船在钓鱼岛附近
海域开始巡航管理，这是中
国政府对其管辖下的中国
领土的正常管理，任何人不
得阻止和干扰，巡航是主权
国家行使主权的必有义务。

一段时间以来，我国渔
民在中国领土钓鱼岛附近
海域的中国领海及其毗连
区和《联合国海洋法公约》
所赋予的“经济专属区”正
常作业时，屡遭他国政府巡
逻船的干扰，甚至人员被无
理逮捕，财产被无理扣押，
他国甚至想用自己的法律
强行起诉在中国领海正常
作业的中国船员。这一切
现象，都迫切呼吁我国渔政
部门应加强海上执法，保护
中国渔民的正当权益，捍卫
中国海洋主权。巡航应定
期化、例行化、全覆盖化，让
干扰我主权的外国公务船
离开我们的水域。

□和静钧（学者）

■ 来论

近日，河南中牟县公
开拍卖 43 辆超编公车，成
交总金额 39.11 万元。算
下来，每辆车均价在 0.9 万
元左右，有网友调侃，“0.9
万元一辆的车哪儿有，我
也想购一台”。

其实，公开拍卖的公
车，未必是最好的公车。
豪华车、新车，相关单位往
往不舍得卖，而更愿卖出
低档次的旧车。所以，中

牟县回应称，拍卖价格低
主要是“因所拍车辆大多
车龄比较大、车况较差”，
这个理由或站得住脚。

最近笔者参与了单位
的公车拍卖活动，感到公
车拍卖价不高，也与许多
人“公家的便宜不占白不
占”的心态有关，不愿出高
价。前不久，我们单位有
一辆面包车，按市场估算
可卖 10000 元左右，但最后

标到 3000 元都流拍，只好
按报废方式处理。这从一
个侧面说明，“公”姓财产
很容易被外界低估。

超编公车低拍受到质
疑，说白了还是信息不透
明。谁购了车，以什么价
格购了什么配置的车，这
些应当向社会进行公布。
只要做到公开透明，才会
消弭怀疑，赢得信任。

□唐伟（职员）

近日，一组“体彩开奖
现场频现相同观众”的图
片在网络风传，网友调侃
说“群众演员真给力，每期
开奖都到，这个大家都懂
的”，体彩中心澄清说，体
彩 开 奖 彩 民 可 自 愿 报 名
申 请 现 场 观 看 ，所 谓 的

“相同观众”也只是居住
在摇奖大厅附近的彩票爱
好者。

体彩中心因为体彩开
奖无人观看而发愁，推出
观奖送礼品、旅游机会等
措施，吸引了一群附近的
大爷大妈来凑热闹，结果
被 误 认 为 是“ 观 奖 专 业
户”，真让人哭笑不得。

这样的误会本不该发
生，观看体彩开奖早已向
社会开放报名，并公开报
名电话，只不过，这样的消
息并未广而告之，一般人
并不知晓，所以才误以为
被选中观奖的人，是秘密
圈定的。如果体彩在信息
公布上做得完善一些，例
如在每次开奖的视频直播
上，打上报名电话和报名
要求，这种误会或许可以
轻松避免。

其实，公众质疑观奖
专业户，只是表面，根本
上，这源于公众对体彩开
奖 组 织 运 作 并 不 十 分 信
任。虽然根据相关信息，

体彩开奖过程有着种种技
术上的保障，有公证人员
的现场公证，有监督部门
的监督等，但是许多人对
此并不买账，他们对于开
奖是否公正心存疑问，网
络上不时出现对于彩票发
行的种种质疑。

所以，对于观奖专业
户，体彩部门不能止于澄
清，而应认真考虑，如何让
体彩开奖更规范透明，如何
让更多民众深度了解和参
与开奖的组织和运作，当体
彩开奖能在机制上确保公
正与透明，就能彻底消除对
开奖公正性的担忧。

□国华（职员）

《新京报》报道，北京
市平谷区首次邀请群众代
表列席政府常务会议，并
允许参加讨论，这种做法
将常态化。

在我们以往的认识里，
政府常务会议是政府集体
议事决策的会议，规格高，
保密性强，非一般民众所能
参加。平谷区政府邀请群
众代表参加这样的会议，反

映了治理理念的转变，值得
各级政府机关学习。

在为开门纳谏叫好的
同时，另一问题需引起重
视，就是要注重实效。据
报道，平谷区首次被邀请
列席的群众代表不少是公
职人员，公职人员由于其
系统内的上下级关系，列
席这样的会议难以更好发
挥参谋和监督作用。其

实，列席的群众代表不妨
多选各行业职工和专家学
者，他们能对政府决策起
到更好的参谋作用。

面向民众打开大门是
第一步，必须加以肯定；真
正发挥民众在政府决策中
的参谋作用是更加关键的
另一步，决定着这项工作
能否收到成效。

□平亮（市民）

超编公车低拍，不能仅看价格

“观奖专业户”：一场不该有的误会

旁听政府会议，代表尽量多元


